



México, D.F., a 10 de octubre de 2014

DIPUTADO SILVANO AUREOLES CONEJO
Presidente de la Cámara de Diputados

Entrevista concedida a los representantes de los medios de información al término de la inauguración del foro “La Mejora del Ingreso para la Reactivación Económica de Michoacán”, realizado en la ciudad de Uruapan.

PREGUNTA.- ¿Qué frutos podemos esperar al corto plazo de este foro, que no sólo se va a realizar aquí, sino en otros puntos?

RESPUESTA.- Mi primera aspiración es que tengamos elementos ahora para poder construir una propuesta viable, realista, con soporte, para apuntalar el crecimiento y el desarrollo del estado.

Es un buen momento ahora, lo he estado platicando con el señor gobernador, para ver qué propuesta tiene el gobierno y cómo podemos contribuir los diputados federales, desde el espacio de la Cámara, sobre todo en el tema financiero.

Creo yo que una vertiente puede ser la inversión en proyectos estratégicos. A ver, un proyecto estratégico puede ser invertirle para la agroindustria en Uruapan, o en el oriente, con las guayabas, que las seguimos vendiendo pero sólo en la central de abastos, en el mercado local, cuando se puede exportar, por citar un caso, que aquí tiene mucho sentido, en Uruapan.

Pero también las obras estratégicas. Michoacán sólo tiene un tramo de autopista de cuatro carriles ¿cuál es ése? Uruapan-Pátzcuaro y párenle de contar, y lo que ahora se está trabajando en el periférico poniente de la ciudad.

¿Qué otra cosa más podemos identificar? A lo mejor hay que destinarle más recursos a la educación superior, en fin, lo que quiero es que tengamos elementos para una propuesta sólida, porque la Legislatura en la que yo estoy se acaba en ocho meses, en nueve meses. En realidad son cinco meses efectivos, porque el último periodo es febrero- abril.

Entonces, ése sería un primer resultado tangible: que pudiéramos tener los insumos para una propuesta realista, empezando por el tema financiero, de aquí a diciembre.

PREGUNTA.- Diputado, ayer inició el proceso electoral hacia 2015, ¿éste podríamos verlo como un acto de precampaña?

RESPUESTA.- No, al revés. Es un encuentro con empresarios, con expertos, conocedores del tema, para ver cómo construimos una propuesta que le ayude a Michoacán a salir de esta etapa difícil por muchas circunstancias.

Se han mezclado muchas variables, de que como lo dijo el director de la Facultad de Economía, o como lo dijo el propio vicepresidente de la Canacindra, está la economía estancada; entonces, eso se vuelve un círculo vicioso. No creces, no hay ingreso, no se dinamiza la economía, esto se asocia con el problema de la inseguridad y ese cóctel hay que romperlo.

Yo creo que esta es una buena oportunidad.

PREGUNTA.- Diputado, ayer detienen a uno de los narcotraficantes más buscados por México y Estados Unidos y también se encuentran cuatro fosas donde había también un buen número de cadáveres, que no se sabe si son de los estudiantes de Ayotzinapa o de otras personas.

RESPUESTA.- Solamente, retomo y coincido con las palabras del presidente Peña: a fondo en la investigación tope en donde tope y caiga quien caiga, pero no puede México seguir tolerando, como Estado nacional no se puede seguir tolerando este grado de impunidad, de violencia, de desorden.

A fondo, quien sea, pero tiene que ser ejemplar lo que el Estado mexicano haga. Porque, además, ya es una demanda internacional, todos los organismos internacionales, incluidos los europeos, no

solamente el gobierno norteamericano o los organismos de derechos humanos.

Es muy vergonzoso y lastima a México lo que hemos visto y es tiempo, no solamente de encontrar, sino de dar con los responsables.

¿Quién fue el omiso? ¿Quién no hizo caso? ¿Quién conocía y no tomó las medidas? No lo sé, pero la investigación nos lo tiene que decir.

PREGUNTA.- Pero es que “hasta el fondo y hasta donde tope” ya son palabras huecas, porque lo oímos cada que se encuentran fosas, cada que secuestran, cada que matan y sin embargo no...

RESPUESTA.- Yo espero que esta vez no. Lo dijo el presidente ayer y yo creo que el nivel de indignación, dentro y fuera del país es muy grande, como para que solamente se quedara en un discurso.

PREGUNTA.- Sabemos que el estado de Michoacán a traviesa por una difícil situación económica, ¿cree que esas acciones son las pertinentes y las necesarias para poder, posteriormente, sacar de este rezago al estado principalmente?

RESPUESTA.- Uno, hay que hacer mucho. Un encuentro como éste nos puede ayudar a construir una propuesta, pero lo que Michoacán adicionalmente requiere, o junto con esto, es que construyamos un gran acuerdo estatal ente los actores económicos, los empresarios, los académicos, la sociedad civil, los partidos políticos, el gobierno estatal y federal, el gobierno municipal para que, por lo menos, una buena parte de la sociedad michoacana alinee su voluntad y su compromiso para que demos el otro paso.

Porque no hay otra manera de rescatar a Michoacán.

PREGUNTA.- ¿Y las medidas como la Tenencia? Que van en contra de la ciudadanía que no tiene dinero.

RESPUESTA.- No diría yo si la Tenencia es mala o no, o es buena. Lo que digo es que en este momento lo menos pertinente es ponerle más impuestos a la población, cuando no hay empleo, no hay ingresos. Está todo estancado y le pones un impuesto a algo elemental pues lo arrinconas más; por eso, eso es sin duda...

PREGUNTA.- Pero el incremento a los salarios implicaría eso, pagar más impuestos y afectar a la clase empresarial.

RESPUESTA.- No. Ése es justamente el objetivo del debate. Porque no se trata de afectar a la clase empresarial, sino al revés, ajustar los criterios de construcción del salario para que podamos tener una mejor distribución de la riqueza.

Porque vemos que se reduce el número de los que tienen y aumenta el número de los que no tienen, y eso no es garantía de estabilidad. Entonces, ¿qué se trata con el incremento al salario? Que cuidemos estas variables para que ganemos todos, que sí mejore el ingreso del trabajador, pero que no afecte la capacidad de las empresas.

Y en eso estamos trabajando, por eso no es un asunto tan sencillo de resolver.

PREGUNTA.- ¿Le parece necesaria todavía la permanencia del Alfredo Castillo para el desarrollo de Michoacán?

RESPUESTA.- Les decía hace algunos días, la semana pasada, a quienes me hacían esta misma pregunta, ¿yo qué les diría? No es tan sencillo eso, hay que evaluar el resultado de la presencia y del anuncio del gobierno federal.

El comisionado Castillo juega un papel en eso, pero hay que ver el contexto en el que fue designado y no convertir esto en una demanda de carácter electoral, porque eso puede ser de alto riesgo.

Yo sé que hay partidos políticos que andan ya juntando firmas para pedir que se vaya el comisionado. Aguas con eso, no es así de sencillo.

Si el asunto es electoral pues seguramente que alguien lo podrá hacer, pero hay que revisarlo con más cuidado.

PREGUNTA.- ¿Y qué opina de la supuesta injerencia en los medios de comunicación del comisionado?

RESPUESTA.- No tengo elementos para decirlo. He visto la renuncia anunciada de Arturo Herrera Cornejo y que él hizo la denuncia, pero yo no tengo elementos para afirmar en ese sentido.

PREGUNTA.- Diputado ¿debieran los estudiantes del Poli flexibilizar su postura, ante la propuesta que les ha hecho el gobierno federal en su pliego petitorio?

RESPUESTA.- Yo hago votos por que el Poli pronto regrese a la normalidad, a la estabilidad y que las demandas de los estudiantes sean atendidas, aquéllas que sean posibles de realizar.

A ver, no se me hace una propuesta descabellada que los estudiantes del Politécnico puedan elegir a sus autoridades. Esto sucede en otras universidades.

PREGUNTA.- ¿La autonomía?

RESPUESTA.- Y le da estabilidad, gobierno interno, capacidad de definir sus propias políticas. Eso no es malo. Que lo revise la autoridad porque yo creo que sería un paso muy importante para el Politécnico.

PREGUNTA.- (Inaudible) la creación de la Comisión, en un marco donde las autodefensas avanzaban hacia todo Michoacán, y con el anuncio ahora, el 30 de septiembre, de algunos autodefensas en Tierra Caliente, dónde (inaudible) al comisionado ¿regresamos nueve meses atrás en la cuestión de seguridad?

RESPUESTA.- Michoacán ha vivido una situación compleja de inestabilidad en la mezcla de factores políticos, económicos, sociales, delincuenciales, religiosos, que no va a ser fácil componer. Es un proceso que va a llevar tiempo.

Es natural que en el camino empiece a aparecer este tipo de expresiones. Lo que hay que tener claro es que lo que se requiere en Michoacán es un proceso de reconstrucción y fortalecimiento de las instituciones, para que podamos tener capacidad de darle gobernabilidad a la entidad.

Creo que en ese sentido va el trabajo del gobierno federal, siempre y cuando se haga en acompañamiento al fortalecimiento del gobierno del estado.

PREGUNTA.- Pero, serán las elecciones el próximo año.

RESPUESTA.- Las elecciones, el proceso electoral dura dos meses, es abril y mayo. Espero que para enero o febrero las cosas se hayan estabilizado y que, incluso, para esas fechas la tarea del comisionado ya no fuera necesaria.

PREGUNTA.- Diputado, ¿las dos detenciones de Héctor Beltrán Leyva y ahora Vicente Carrillo, no sería como tratar de dar un golpe mediático de parte del gobierno para calmar los temas de inseguridad?

RESPUESTA.- Qué bueno que haya resultados y ojalá que pronto sepamos, que se cumple otro objetivo de los que han desestabilizado al país, en lugar de pensar que un avance de esos, es solamente para poner cortina de humo. No.

Qué bueno que haya resultados. Ojalá que los resultados, éste y otros, le den certeza a la población del país.

Gracias.

-- ooOoo --